



旅立ちに寄せて

9年生のみなさん、ご卒業おめでとうございます!
そして学院生のみなさん、進級おめでとうございます!
旅立ちと出会いの春、みなさんに詩を送ります。

わたし

工藤直子

きょうは みょうに気持ちが しづかだ
きのうは あんなに はしゃいでいたのに
きのうの わたしと
きょうの わたしと
ちがうひとみたい
そういうば いつかはブンブン怒ってたし
わんわん泣いた日も あったっけ—

わたしの中に 何人の「わたし」がいるんだろう
あしたは どんな「わたし」に 会うんだろう



「自分」は一つではありません。限りなく多面体である、と私は思います。しづかもブンブンもはしゃいでいるのも、わんわん泣く泣き虫も、限りなく人に優しい言葉をかけられる反面、恐ろしく冷たい感情が芽生えることも、全部全部の総体が「あなた」という存在です。あなたが見ている自分と、友だちが見ている自分と、それは決して同じではありません。でもそれらみんなみんなが、「あなた」です。

自分の意識していなかった一面を垣間見てしまって、自己嫌悪に陥ってしまうこともあるでしょう。思いもかけないことで友だちに褒められて照れてしまうこともあるかもしれません。でも、そのすべてが、「あなた」です。どうぞ、そのすべてを認め、愛おしみ、慈しみ、そして抱きしめてあげて下さい。

大人になるということは、ひょっとしたら、認めたくない自分も愛すべき自分も、できるだけたくさん自分の自分を認めながら生きていけるようになること、そして同時に、周りの人にもいろいろな面があって、決して一面的な存在ではないということを知り、「理解」を深めていく道のり、なのかもしれません。

新しい人との出会いは、新しい自分との出会いです。新しい感覚を持った人の、その感覚を新しく感じることができたから、出会えたのです。ただ物理的に体と体が対面した、同じクラスになった、ということだけでは、まだ本当の《出会い》には至っていない。あなたが相手の存在やその姿や特徴やよさを「知った」瞬間、つまりあなたの中のそれを感じることができた部分とふれ合えた瞬間、それが「出会った瞬間」なのだと思います。

新しい景色と、新しい道と、新しい街と、新しい仲間と、新しい学問と、そして新しい自分と。たくさん の出会いに満ちた毎日になりますように!

豆まき 2月3日(木)

毎年、三千院の節分会に参加させていただいているが、京都市内でのコロナ感染者が増加している時期であったため、今年度は辞退しました。すると、三千院



の御門主が学院生のために豆まきの豆を学校へ届けてくださいました。



節分当日は、2年生と9年生が学級閉鎖中の学年の分まで、鬼に向かって豆をまきました。自分の心に棲む鬼も、病や災いも、すべて追い払うことができました。

三千院の皆様、ありがとうございました。

だしの授業(5年生) 2月21日(月)



5年生が、家庭科の時間に、いろいろな「だし」を味わい、「だし」を使って「みそ汁」を作る学習をしました。「昆布だし」「かつおだし」「昆布とかつおの合わせだし」「合わせだしに調味料を加えた吸だし」それぞれの見た目や香り、味を比べました。昆布、かつお、それぞれ単品のだしでは、あまり味も香りも良くないので、合わせだしにすると、美味しさが何倍も増し、試飲していた学院生の表情がぱっと変わりました。

「家の味噌汁と同じくらい美味しいかったです。」「学んだことを生かして、一人でごはんを作りたいです。」と、授業後には嬉しい感想が聞こえてきました。

クラブ活動(4~6年生) 2月24日(木)

毎月1回、木曜日の6時間目に4~6年生がクラブ活動を行っています。今年度はスポーツと文化の2つのクラブ活動を設定し、学院生が個々に希望したクラブで1年間活動してきました。24日は今年度最後の活動でした。コロナ禍で活動に制限はありましたが、今できることを工夫して楽しむことができました。



性教育講演(7~9年生) 2月25日(金)

毎月行っているふれあい学習のテーマの1つに「大切な体・心・いのち」があります。学院生の発達段階に合わせて9年間で学びを積み重ねています。

25日は助産師さんに来ていただき、7年生から9年生の学院生が学習しました。7年生は「いのち(生命の誕生)」、8年生は「男女の関わり」、9年生は「性をどう生きるか」というテーマで学びました。「あなたの人生を決めるのは、あなた。正しい知識を持つことは、大人としての責任です。あなたの選んだ人生を歩んでいけるように。」卒業を目前にした9年生は、助産師さんから沢山メッセージを受け取っていました。

学年末学級懇談会(1~8年生保護者)

2月25日(金)に学級懇談会を行いました。まん延防止等重点措置の延長により、ご来校いただくことはできませんでしたが、オンライン懇談会という初めての試みで実施しました。Zoomに上手く入れなかったり、音声が繋がらなかったりと、ご迷惑をおかけする場面もありましたが、保護者の皆様と年度末にお話をする機会ができてよかったです。ご協力いただきありがとうございました。



第13回卒業式 3月15日(火) 午前9時30分開式 体育館にて

9年生10名が、いよいよ京都大原学院を巣立ちます。
「絆」を意識してこれまで歩んできました。残りの2週間、日々大切に、思い出を沢山作ってほしいです。

卒業式前日の14日(月)には「9年生を送る会」を開きます。当日に向けて、各学年やブロックで準備を進めています。全校で9年生の卒業をお祝いし、楽しい時間を過ごします。



大原子ども見守り隊の皆様、 ありがとうございました!

見守り隊の皆様は、子どもたちが安全に登校できるように、寒い日も暑い日も朝早くから、子どもたちと通学路を歩き、気持ちの良い挨拶や温かい言葉がけをしてくださいます。今年度も子どもたちは元気に登校することが出来ました。感謝の気持ちをお伝えする「感謝の集い」を開催する予定をしましたが、今年度も感染防止のために行えなくなってしまった。見守り隊の皆様、今年度もありがとうございました。

みんなが気持ちよく過ごせるように

今年度も、管理用務員さんが校内の整備を着々と進めています。「玄関にちょっと荷物を置いたり、腰掛けたりするところがあるといいね。」「トイレ前に荷物台があればいいなあ。」「ペンキを塗りなおしたら、明るくなるでしょう。」と、気づいたところが次々と使いやすくなっています。材料を購入することもありますが、校内の片隅で使われなくなっていた棚や板を再利用するアイデアに驚きました。

今年度、整備してもらった箇所をほんの少しだけ紹介します。最新作は本館トイレの看板です。



「みんなが気持ちよく過ごせるように」という温かい心遣いに、みんなが笑顔になっています。



卒業おめでとう

4月上旬までの主な予定

教職員離任式

3月30日(水) 午前8時50分～

在校生は8時25分までに登校します
(集団登校ではありません。)

離任者については、3月23日(水)12時より本校ホームページでの公開及び玄関前での掲示にてお知らせします。

着任式・始業式・ブロック進級式

4月6日(水)

令和4年度の始まりです。2～9年生は、通常の時間に登校します。(6年生以下は集団登校です。)

入学式

4月7日(木) 午前10時30分開式

【受付】午前10時～10時15分

2～9年生は、通常の時間に登校します。
(6年生以下は集団登校です。)

給食開始

4月12日(火)

令和3年度		3月行事予定	
日	曜	学校行事・PTA・地域・保健行事など	
1	火	夏時間開始(16:30, 17:45) 本部(昼) 茶道教室(6年宝泉院)	
2	水	フッ化物洗口	
3	木	専門委員会	木曜校時
4	金	見守り隊感謝の集い	
5	土		
6	日		
7	月	入学説明会・半日入学	
8	火	公立中期選抜 町別児童会(1~6年) 本部(昼) 科学センター学習(5~8年)	
9	水	フッ化物洗口 合同部活動 校内美化活動(9年) 奉仕活動(9年,三千院)	
10	木	中期選抜予備日 特別授業(9年) 2分の1成人式(4年)	木曜校時
11	金	シェイクアウト訓練 式全体練習(1~8年) 校外学習(9年) PTA運営委員会	
12	土		
13	日		
14	月	会場準備(6,7,8年) 式予行 9年生を送る会 式準備	
15	火	卒業式	
16	水	フッ化物洗口 巡回文庫 合同部活動 学校安全の日	
17	木	給食終了 ブロック修了式	木曜校時
18	金	修了式 大掃除 学活 机・椅子移動 修了証書授与(6年)	11時40分下校
19	土		
20	日		
21	月	<春分の日>	
22	火	春季休業(4月5日まで)	
23	水	古紙回収	23日(水)に、PTA古紙回収を行います。 地域の皆様、ご協力をお願いします。
24	木		
25	金		学校運営協議会
26	土		
27	日		
28	月		
29	火		
30	水	離任式	
31	木		
4月の主な予定			
6(水) 着任式・始業式・ブロック進級式		8(金) 町別児童会(1~6年) 集団下校(1~9年)	
※線が引かれている行事については、中止することになりました。新型コロナウイルス 感染拡大の状況によって、変更になることがあります。 予めご了承ください。			